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令和４年６月議会「中村たいすけ一般質問」
令和４年度６月補正予算抜粋 (産業・製造業関連 )
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　日ごとに暑さがつのるこの頃ですが、お変わりなくお過ごしでしょうか。
　本号は令和４年６月議会で登壇しましたが、１期目の４年間で最後の登壇
となり、これまで培ってきたものをぶつけるつもりで取り組みました。また、
１期目も１年を切り、出身の三菱重工グループ労連において、令和５年４月
施行の長崎県議会議員選挙予定候補者として、確認をされました。
　残り９ヶ月間、最後の最後まで長崎県民の皆さまのため、「長崎県の経済
を強くする」を第一義とし、県議会議員としての責任と使命を全うする覚悟
で、臨んでまいります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

▲お世話になっている皆さまに議員だよりを持参している合間に撮った写真 (県庁をバックに )



①知事選公約 (子育て関連政策 ) の進捗状況

選挙公約

対象：小中学生
目的：ICT を活用した子どもたちの学習環境の改善

子育て政策に関する公約の進捗はどうなっているか？

庁内で議論を進めている。
事業主体となる「市町」と意思疎通し、
できるだけ早く市町と協議に入りたい。
スピード感をもって進めていることを実感するのが
難しい。大きな挑戦であり丁寧に協議しつつも適切
な人的リソース配分のリーダーシップを求める。

『子育てといえば長崎県』と
認知されるように協力していきたい！

②県下小中学校 AI ドリルの導入

６月議会にて実現１：出産費用全額負担
２：おむつ支給
３：１８歳までの医療費助成

成果を上げるための保護者の協力や理解を得る
取り組みは？

協議会

委員：PTA 関係者
（保護者の視点）

家庭での AI ドリル
の有効性や活用方法
を議論

リーフレットの作成

保護者 学校

広く周知

デジタルデータとして得
られるビッグデータの効
率的な活用を！

③ネクストステージ補助金の成果

総　　額：　約３７億８０００万円
件　　数：　１９４件
雇　　用：　３００人超 (2 年間 )
県内発注：　約３２０億円 (１０年間 )

長崎県成長産業ネクストステージ投資促進事業の
更なる推進はできないか？

ネクストステージ補助金＝新型コロナ関係の
　　　　　　　　　　　　交付金を活用して
　　　　　　　　　　　　実施したもの

課題：県の自主財源での実施が困難

今後の経済や雇用情勢などを踏まえながら
検討していく

④石炭火力発電の高効率化

石炭火力発電の高効率化についてどう考えているか？

IGCC へのリプレイス
石炭ガス化複合発電プラント

政府

長 崎 県

電力事業者への支援

要望

・県内企業の技術を活用可能
・長崎県経済への波及効果に期待できる

※石炭火力発電の高効率化…石炭火力の出力調整機能に優れており、
　　　　　　　　　　　　　電力の安定供給に必要

⑤カーボンニュートラルポートの実現

カーボンニュートラルポート（CNP）
国全体の脱炭素化に貢献するため、水素・燃料・アンモ
ニア等の大量安定、安価な輸入や貯蔵等を可能とする受
け入れ環境の整備により、港湾機能の高度化、集積する
臨海部産業との連携等をしていく拠点となる港湾。

長崎の長所 ・洋上風力発電の立地計画
・水素・アンモニアの運搬船の
　造船技術
・アンモニア混焼ボイラの製造技術

水素・アンモニアの
貯蔵設備の誘致

長崎県内の既存産業が
生まれ変わる可能性

長崎県でもカーボンニュートラルポート
検討会の開催をしてはどうか？

県として取り組む内容を整理し、検討会を設置する
など、港湾地域の立地企業の意見を聞いて検討して
いきたい。

産労部
答弁

知事
答弁

⑥医療関連産業の振興

長崎大学発、細胞医療関連産業の創出を！

大学病院でなければできないイノベーション
産業を推進すべき！

今後とも、長崎大学をはじめ、県内の関係機関と
連携をして、医療関連分野における企業誘致にも
力を注いでいきたい。

□糖尿病検査機器のソフトウェア開発企業
□人工関節の開発・製造を行う企業
□医療用滅菌装置の国内トップ企業

これまでの医療産業誘致実績知事
答弁

⑦資源管理を見据えた水産 DX ⑧デザイン思考を取り入れた
　デザイン部署の新設に向けて漁獲量の減少 漁師さん、漁協等現場の皆さん

のアナログ事務処理量

資源管理の重要性 事務手続きデジタル化の必要性

水産業の入口から出口までの DX 化が重要

水産業における DX 化が必要では？

水産部
答弁

デジタル化は重要課題

▼現在取り組んでいること

国事業の予算

改修

既存システム

既に水産庁等と連携する水産 DX 企業が県内にある。
操業情報を含めたデジタル化を推進するためにも
更なる連携を求める！

佐賀県庁：さがデザイン

全部局の政策にデザイン思考やデザイン
性のフィルタを通す県庁の部署

長崎県にも「さがデザイン」のような部署を！

企画部
答弁

昨年度から政策形成に「デザイン思考」を
取り入れる仕組みに着手

・より効果的な事業構築を目的として
　民間のデザイナーで構成
・デザイン会議の有効活用を進めていく

政策デザイン会議

全国で活躍している長崎県に
ゆかりのあるクリエイターは
実は非常に多い。そうしたク
リエイターの方々のネットワー
ク構築を求める！

九州アート
ディレクターズ
クラブ
長崎市出身の伊藤敬生さ
んによって創設されたク
リエイターネットワーク。
長崎県ゆかりの方々も多
数在籍している。

教育
委員会
答弁

知事
答弁

※オーシャンソリューションテクノロジー株式会社

※

私の政策である「長崎海洋産業都市構
想」をベースに、製造業・医療産業・
水産業に関して、提案と必要政策の要
望を行いました。また、教育 DX や県
の発信に関するデザインの強化などに
ついても提案を行いました。全国最年
少知事の大石新知事の強みを生かした
政策を推進していけるよう、大石知事
に対して積極的に提案しました。

多くの製造業事業者の方から継続を求められている。
効果が高い事業であり今後も継続を訴え続けていく！

事業性が実証され、世界で広く使用される技術と
なれば、長崎の一大産業となるはず！

ウクライナ侵攻により、現在ガスの価格が高騰しており、世界
的にも高効率の石炭火力発電は注目されている。この技術で世
界をリードしている日本であり、その技術は長崎にしかない！

国の CNP の方向性と長崎の技術は親和性があ
ることを経産省や国交省と今回議論した。国の
助言を受けながら、県をプッシュしていきたい！

感染症研究、BSL4 などにおいて注目されている
長崎大学とも連携して、新たな産業化を進めてい
きたい！

( 昨年から提案 )

※

※AI ドリル：子どもの理解度に応じた問題提供と解説を行う
　　　　　　( 家庭教師のような役割 )

※

●

●

産労部
答弁

漁獲報告が可能

造船・エネルギー
関連産業としての
経験と技術

令和４年６月議会

一般質問
中村たいすけ



  産業・教育を中心とした、これまで議会等で議論したきた内容
  です。今後も県議会にて県予算のベースとなる議論を行なっ
  てまいります。   

令和４年度６月補正予算抜粋
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